
              
 

 

 

Aos quinze dias do mês de fevereiro de dois mil e vintes e dois,  às catorze horas e trinta minutos, online, 

realizou-se a Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional do Município 

de Santos, com a presença de 21  membros deste Conselho e convidados, conforme lista a seguir: Simone 

Cruz, Tais Aquiar, Roseli Simões Barreto, Fernanda Souza, Erika Furlan, Hortência, Paulo Marco, Frederico 

, Sofia Boschetti, Josenice Porfírio da Silva (Presidente do Conselho Municipal de Assistência Social), 

Maria Angélica de Medeiros, Silvia Moreira, Cezar Henrique, Luiz Trajano, Thiara Pereira, Nathalia Reis, 

Renata Feio, Fernanda Souza, Maria de Fátima, André Leandro (Secretaria de Meio Ambiente) e  Ariane 

Feltrin Pasuld (Coordenadora do Programa Mesa Brasil). ITEM I: A Srª Simone Cruz, presidente do 

COMSEA de Santos, faz a abertura dando as boas vindas e agradecendo a participação de todos os presentes, 

passa a palavra para o Sr. Frederico, fala sobre sua candidatura a conselheiro, para a próxima gestão, no 

Fórum da Cidadania e portanto comunica assim sua saída do COMSEA e o Fórum da Cidadania indicará 

um representante para fazer parte do COMSEA Santos. ITEM II Srª Simone, com a palavra dá início ao 

primeiro ponto de pauta: Programa “Cesta Verde” do Estado de São Paulo – a Sra. Simone participou da 

primeira reunião, em outubro de dois mil e vintes e um, de discussão com a Secretaria de Meio Ambiente e 

Conselho Municipal de Assistência Social, tendo como deliberação desta a de que o Conselho Municipal de 

Assistência Social seria o responsável pelo projeto. No início de fevereiro o COMSEA foi chamado porque 

haveria a necessidade da partição deste Conselho no Programa “Cesta Verde”. O Sr. Paulo esclarece sobre 

o programa de Aquisição de Alimento dos Estado (PAA) – Programa “CESTA VERDE”, o Estado compra 

alimento da Agricultura Familiar e faz a doação ao município e Santos foi contemplado a fazer parte deste. 

O SESC se colocou à disposição para a dar suporte a logística. Sr. André Leandro (Inspetor Ambiental), 

com a palavra: A Secretaria de Meio Ambiente, Secretaria de Agricultura, SESC, Conselho Municipal de 

Assistência Social e COMSEA (participação somente da primeira reunião), em reuniões discutiram sobre o 

PAA, fizeram a documentação necessária para participarem da seleção para que fosse incluído no Programa, 

essa documentação foi entregue em tempo hábil e para quem de direito e como resultado, Santos foi 

contemplado, havia a necessidade de uma Entidade estar à frente, com ATA de aprovação deste programa, 

como ainda não estava claro se poderia ser, pelo COMSEA ou Secretaria Municipal de Assistência Social 

esse assunto volta a discussão. O SESC entregou os documentos de somente uma entidade. Fomos 

contemplados e precisamos de uma carta para legitimar o reconhecimento e uma ATA para conclusão. Sr. 

Paulo com a palavra, Feira Orgânica, os produtores rurais que participavam da feira no Orquidário não 

puderam participar na nova data proposta (aos domingos), novos produtores foram chamados a participar 

da feira aos domingos. IDR vem para a Baixada Santista mais grande São Paulo, podendo comprar da 

Agricultura Familiar para a Merenda Escolar entre outros. Sra. Simone com a palavra, agradece e vê a 

necessidade de deliberar sobre o Programa “Cesta Verde”. Sra. Josenice com a palavra - A instituição faz 

parte do Programa Mesa Brasil, o Conselho Municipal de Assistência entrega a documentação. Todos os 

membros do colegiado da Assistência entenderam que a nossa política é Assistência, então o documento 

solicitado diz respeito ao COMSEA para ser apreciado e deliberado. Não é da seara do Conselho Municipal 

de Assistência Social. Com a palavra a Sra. Thais – A discussão passou pela necessidade das famílias dentro 

do programa. Parceria com o Governo de Estado. A pergunta é quem seria o Gestor? Sra. Maria Angélica 

com a palavra – O PAA é do plano das políticas de Alimentação e Nutrição. A gestão deverá ser do 

COMSEA, quando a CAISAN traz isso ela pauta isso. Com a palavra sra. ARIANE – O edital do PAA 

indica o CMAS e o COMSEA, a mesa poderia arcar com a entrega da cesta, o Emersom passa a 

documentação. A ATA é o único documento pendente. Temos até dia dezoito deste mês para entregar a 



              
 

 

 

ATA. Sra. Simone com a palavra – Essa apresentação foi importante para mostrar aos conselheiros o que 

aconteceu. Sra. Josenilce com a palavra – Em diálogo com os coordenadores do CRAS, chegamos à 

conclusão de que não podemos monitorar esse programa, logo não é da nossa Assistência. Sra. Ariane com 

a palavra – Em outras cidades o CRAS fazia essa logística, referência em outros municípios. Sra. Simone 

com a palavra – Nos Municípios que não tem COMSEA utiliza-se do CRAS para viabilizar o programa. Sr. 

Paulo com a palavra – Deliberar que o COMSEA tome conhecimento do PAA e fará a ATA para entregar 

o documento para o PAA. Devemos aprovar a ATA e fazer um diálogo dos dois conselhos para que os 

mesmos conduzam os trabalhos. Sra. Josenilce com a palavra – Concordo com o Paulo, hoje está mais 

esclarecido e vejo a importância do diálogo entre os Conselhos. Sra. Simone com a palavra – Está correto, 

vamos deliberar e dar andamento. Assumi a coordenação do CRSAN do Estado. Sra.  Fernanda Souza com 

a palavra – quem fará a ATA? Sra. Thais com a palavra – Reflexão: estamos reativando a CAISAN não vejo 

nenhum obstáculo para implantação e acompanhamento do Programa. A ATA será feita pelo COMSEA. 

Sra. Ariane com a palavra – Só o PROVIVER que foi cadastrado, só um CNPJ conseguiu cadastrar. A ATA 

seria com o PROVIVER a prestação de contas poderá repassar para as entidades que trouxeram a 

documentação. Doarão o excedente. O Mesa entrega no PROVIVER e este poderá movimentar. Sra. Thais 

com a palavra – Encaminho ao Mesa o modelo de ATA amanhã. Como podemos tramitar para adiantar e 

não perdermos mais um dia? Sra. Paulo com a palavra – Devemos encaminhar para o Emersom. A Sra. 

Josenilce se despede e sai. Sra. Simone com a palavra – Agradece a presença de Sra. Josenilce. Sra. Thais 

com a palavra – Qual será o encaminhamento? Sr. Ariane com a palavra -  Passou o modelo do documento 

para a Simone, pelo WhatsApp. Sra. Thais com a palavra – Encaminhando para a aprovação do projeto 

“Cesta Verde”, Aprovado e Deliberado. ITTEM II: Recomposição da Diretoria. Srª Simone fala de sua 

continuidade no cargo de Presidente do COMSEA Santos e Roseli Barreto passa para o cargo de secretária.  

Sr. Paulo fala importante: o que a prefeitura fará para apoiar o COMSEA e temos também a questão do 

Plano? Estou feliz de você, Simone Cruz, continuar. Não sei se deve haver uma alternância, devemos 

consultar o regimento. Louvo essa iniciativa, sugiro como ponto de pauta para a próxima reunião o projeto 

com a UNIFESP. Srª Simone agradece ao Paulo e diz de sua importância no COMSEA. Srª Thais pondera 

a recomposição e que a Casa de Apoio aos Conselhos está aberta aos Conselhos como sempre esteve e dá 

continuidade à sua fala trazendo a necessidade dos conselhos em dar continuidade ao controle social e 

propor ao governo o que a sociedade precisa. Sr. Cezar fala que estão com o calendário parado desde 2021. 

Srª Thais fala em agendarmos as datas das próximas reuniões. Srª Simone sugere que continue como 

anteriormente. Srª Maria Angélica fala que concorda com a recondução e que tivemos uma desarticulação 

e que estamos em um cenário de reconstrução e que também devemos resgatar o plano. Srª Simone fala em 

unirmos por que somente a presidente não consegue conduzir o COMSEA. Srª Roseli agradece por ser 

reconduzida e que se considera pronta para contribuir com este Conselho. Srª Thais questiona sobre quem 

do Governo ocupará a vice presidência e a secretaria. Srª Natália fala de sua saída do COMSEA. Srª Thais 

fala que a UNIMES fará a troca da representação diretamente para o COMSEA. Srª Sofia fala que a cadeira 

da Alimentação Escolar não está em vacância. Srª Thais fala que as vacâncias são resolvidas 

administrativamente. Srª Simone fala sobre uma reunião extraordinária para resolver a questão da vice 

presidência e da secretaria. Srª Thais fala que não remos tempo hábil para uma extraordinária. Farei a 

articulação com a Alessandra para assumir a Vice presidência. Srª Simone agradece a todos, gratidão e 

encerra a Reunião.   
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